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Николай Васильевич Тесля трудится в ремонтно-механическом цехе Ковдорскоп 
ГОКа. Зарекомендовал себя специалистом высокого класса. Изготавливает, в основ
ном, нестандартное оборудование. Свою работу Николай Васильевич сдает с первого 
предъявления.

На снимке: электросварщик Н. В. Тесля. ^
Фото Ю. Петрухина.

XXV съезду— достойную встречу!
В адрес коллектива Ков- 

дорского горно-обогатитель
ного комбината поступила 
телеграмма за подписью 
начальника «Главруды» 
Следзюка, секретаря парт
бюро Ильинского, председа
теля профбюро Докса и 
секретаря комсомольского 
бюро Кулова, в которой они 
поздравляют коллектив Ков- 
дорского горно-обогатитель
ного комбината с большой 
трудовой победой — до
срочным выполнением пяти
летнего плана по выпуску 
железного концентрата и 
желают всем трудящимся 
комбината новых трудовых 
успехов во имя дальнейше
го укрепления могущества 
нашей Родины и достойной 
встречи XXV сьезда КПСС.

* * *

23 сентября коллектив 
горно-обогатительного ком
бината «Ковдорслюда» вы
полнил производственную

программу девяти месяцев 
по выпуску товарной про
дукции.

До конца квартала сверх 
плана будет выпущено 
продукции на 960 тысяч 
рублей.

* * *
22 сентября коллектив 

вермикулитовой фабрики 
рудника «Ковдор» рапорто
вал о досрочном выполне
нии плана завершающего 
года. Выпущено 10 тысяч 
тонн вермикулитового кон
центрата. Обогатители, 
встав на предсъездовскую 
вахту, обязались выпустить 
сверх годового плана 500 
тонн сырья. Работники фаб
рики планируют в октябре 
значительно перекрыть и 
это обязательство.

Г. ЗВЕГИНЦЕВ, 
инженер ОТиЗ горно- 
обогатительного ком
бината «Ковдорслю
да».

Две бригады — И. Авер
кина и М. Коршунова це
ха технологической щепы
— плановое задание 8 ме
сяцев перекрыли на 1.174 
кубометра.

А. ФОЛ ОМИ НА,
инженер НОТ Ковдор- 
ского леспромхоза.

И* Я* Я*

В профкоме Ковдорского
ГОКа подведены итоги со
циалистического соревнова
ния между цехами за ав
густ.

По первой группе цехов 
первое место решено не
присуждать. По второй — 
первое место присуждено
коллективу ЖКО и по тре
тьей — электроцеху.

Н. УСАЧЕВА,
инженер ОТиЗ Ков
дорского ГОКа.

После дождика... 
в с у б б о т у

В начале сентября на за
седании исполкома Ков
дорского городского Совета 
депутатов трудящихся рас
сматривался вопрос о за 
креплении парков, скверов, 
дорог и улиц города за 
предприятиями и организа
циями для проведения бла
гоустроительных работ. Тог
да ж е было решено провес
ти месячник по озеленению 
нашего города и населен
ных пунктов пригородной 
зоны. Определили и сроки: 
с 5 сентября по 5 октября.

Подготовку к выполне
нию этих мероприятий на
чали вести с июля. Созда
ли штаб, поручили Ковдор- 
скому ГОКу пробить доро
гу к плодородной земле, а 
тресту «Ковдорстрой» — от
сыпать полотно этой доро
ги «хвостами» с железо
рудной обогатительной ф аб
рики. Заместитель управ
ляющего трестом В. Я. Кур
ганов заверил горсовет, что 
к 5 августа дорога будет 
готова. К этому времени 
составили план завозки 
земли на закрепленные уча
стки, наметили сроки про
ведения субботников.

В организациях со всей 
серьезностью отнеслись к 
благоустройству: выделили

транспорт, создали брига
ды. Но вывозить землю с 
участка невозможно: доро
га не отсыпана. Руководи
тели треста авторитетно за 
верили, что отсыпать ее не 
требуется — естественное 
покрытие очень прочное. Но 
14 сентября, на второй день 
субботника, пошел дождь.
Дорогу размыло. Работы 
по озеленению практически 
приостановились. И только 
сейчас трест приступил к 
отсыпке дороги.

На сегодня должны выса
дить 1.500 деревьев и кус
тарников из трех тысяч, а 
высадили 500. Нет уверен
ности, что запланированное 
лесонасаждение проведем 
до заморозков.

Выход один: как можно 
быстрее отсыпать дорогу и 
наладить работу экскавато
ра в две смены. А средства, 
затраченные на прокладку 
дороги, оправдают себя.
Она будет служить не один 
год. И нужна она будет 
самому ж е тресту. Ведь 
прежде чем сдать жильца ц 
новый дом, надо благоуст
роить территорию вокруг Машинист экскаватора рудника «^Келеэныи» Б. С. 
него А для этого опять же Симонов (слева) со своим сыном Анатолием и токарь 
нужна земля. мастерской рудника И. Т. Матухно благоустраивают

Н. МАКУШЕВА, территорию около своего дома, 
начальник горкомхоза. Фото А. Григорьева.

Прогнозы
подтверждаются

Давнишняя мечта горня
ков Ковдорского ГОКа — 
приступить к разработке 
северного участка место
рождения, спрятанного на 
дне озера Ковдор.

Не дожидаясь, когда бу
дет сдано в эксплуатацию 
гидротехническое сооруже
ние по отводу реки Верх
няя Ковдора, они направи
ли ее воды по временному 
рукотворному руслу, кото
рое сами же и пробили. 
Часть озера отсекли вре
менной дамбой, осушили его 
и начали отрабатывать илы.

ЭКГ № 9 отгрузил пер
вую тысячу кубометров ила. 
До этого «девятка» уже
отгрузила около 600 тысяч 
кубометров вскрыши, об
нажив в некоторых ме
стах рудную залежь. Со
держание магнетита в ней 
высокое, но геологи счита
ют, чтобы оптимистические 
прогнозы имели твердую 
основу, нужна эксплуатаци
онная геологическая развед
ка месторождения на север
ном участке.

Наш корр.

Вклад рационализаторов
Группа рационализаторов 

под руководством инжене
ра отдела главного меха
ника ГОКа «Ковдорслюда» 
С. С. Борунова разработа
ла и внедрила на руднике 
«Риколатва» оборотное во
доснабжение промышленной 
котельной. Экономический 
эффект составил 4 тысячи 
рублей. А внедрение техно
логии одновременного вы
пуска пегматита I и II сор
та на рудосортировке руд
ника «Чалмозеро» принес

ло предприятию экономию 
в 22 тысячи рублей.

Рационализаторская груп
па под руководством на
чальника конструкторского 
отдела Г. К. Горюнова внед
рила механизированный ме
тод' обмена вагонеток на 
приемной площадке на ш ах
те «Капитальная». Новше
ство принесло экономию в 
57 тысяч рублей.

Л. ЕРШОВА, 
инженер БРиЗа ГОКа 
«Ковдорслюда».

ф РИТМ СМЕНЫ ф =
В. СПИРИН,

начальник участка 
эксплуатации ЦТТ

— Понедельник — начало 
недели. Для производства 
с непрерывным циклом это 
не столь важно, однако в 
этот день настраиваются 
все службы цеха. И важно 
войти в четкий ритм с пер
вых и до последних часов. 
В ночной смене отработало 
37,5 БелАЗов, — больше, 
чем заявил рудник. А вы
работка на одну машину 
составила 199,5 кубометра 
горной массы при плане 
230. Были все условия от
работать смену высокопро
изводительно.

Утренняя смена сразу во
шла в ритм. На линии бы
ло 48 БелАЗов, отработа
ли — 41, остальные сошли 
с линии, причем только три
— из-за поломок. За  ночь,

ПОНЕДЕЛЬНИК— ДЕНЬ ТЯЖЕЛЫЙ?
правда, дороги разбили, а 
подсыпать нечем: на про
филактику остановлен хвос
товой трак, откуда достав
ляют «хвосты» для подсып
ки дорог. Так что при всем, 
желании дорожники не 
смогли выровнять выбои
ны.

Ритмичная поставка ру
ды зависела только от гор
няков, высокопроизводи
тельная работа оборудова
ния — тоже. Плановое з а 
дание этой сменой выполне
но с «плюсом» в 593 кубо
метра горной массы, однако 
этот «плюс» взяли количе
ством — выработка на од
ну машину составила 212 
кубометров, снова не дотя
нули до плановой.

А. СЕСЮНИН, 
начальник смены 

рудника «Железный»
— Машинисты н а ш е й  

смены приняли экскаваторы 
в рабочем состоянии и без 
промедления начали по
грузку. Самосвалов было в 
достаточном количестве. 
ЭКГ-8И № 1 грузил только 
три часа, а остальное время 
зачищал площадку под бу
рение. «Девятка», от кото
рой самое короткое плечо 
откатки, грузила всего 
шесть часов; вынуждена 
была прекратить погрузку: 
ухудшились условия работы
— то экскаватор «тонет», 
то самосвалы. Отгрузила 
всего 1.219 кубометров 
вскрыши.

Вышла заминка с ЭКГ 
№ 12. Руда кончилась, ион 
начал грузить породу на 
отвал, не предупредив дис
петчера — не исправлена 
рация. Как только обста
новка выяснилась, сразу же 
включили в работу ЭКГ 
№ 2А на рудном складе. 
И руду фабрике снова ста
ли давать в требуемом k o -i 
личестве. Со склада отгру
зили 513 тонн руды. П о
ставленный в другой забой 
ЭКГ №  12 грузил руду до 
конца смены.

При таком количестве 
БелАЗов, которое было вы
делено сегодня нашей сме
не, можно ожидать боль
шей производительности. 
Но вскрышу и руду вози

ли с нижележащих горизон
тов, расстояние на отвал 
большое, и это отразилось 
н*а сменной выработке.

М. НАПАЛКОВ, 
мастер смены № 4 
участка дробления 

—На участке дробления с 
8 часов до 16 работал ком
сомольско-молодежный кол
лектив смены №  4. На пер
вой технологической нитке 
нам предстояло продро- 
бить 9.500 тонн руды. Об
тянули болты Щ К Д и че
рез 30 минут начали при
емку. Первые четыре часа 
работы рудник не выдер
живал график почасовой 
поставки руды. Отклонение 
от планового задания со
ставило минус 1.000 тонн.

г  ♦  РИТМ СМЕНЫ ф
Во второй половине дня 
горняки увеличили подачу 
руды, и нам пришлось вес
ти уже сверхплановую при
емку.

З а  час до окончания сме
ны негабариты образовали 
«крышу» в окне питателя. 
Руду отправляли на склад. 
План мы выполнили, но из- 
за неритмичной поставки и 
зависания участок обогаще
ния недополучил 887 тонн 
РУДЫ.

В. ГЛАДЫШКИН, 
мастер смены участка 

обогащения железорудной 
обогатительной фабрики 
—Сегодня в дневную сме

ну работал наш коллектив. 
По плановому заданию мы 
должны были переработать 
8.030 тонн руды и выпус
тить 3.300 тонн железного

(Продолжение на 2-й стр.).



ф ИДУТ ОТЧЕТЫ И ВЫБОРЫ ф

ЧЕРТА ПОДВЕДЕНА. 
Р ЕЗУ Л Ь ТА ТЫ ?

Отчетно-выборное собра-И  Не на должном уровней 
ние коммунистов двух ф аб-рн аглядн ая  агитация: нет
рик — железорудной и апа- плакатов, лозунгов, прнзы- 
тито-бадделеитовой — про- вающих к экономии и бе- 
ходило в условиях объеди- режливости, отражающих
нения.

За  отчетный период кол
лектив железорудной фаб
рики два раза занимал пер

выполнение плана и социа
листических обязательств.

Председатель группы на
родного контроля В. Руке-

вые места среди цехов ком- вич привел факты бесхозяй- 
бината, а за II квартал по ственности. Так, например, 
итогам отраслевого социа- в цехах и на территории
диетического соревнования фабрики много грязи, в ко
ему присуждено третье ме- торую втаптывается масса
сто. Выполнили обогатите- мелких деталей, и они при-
ли и план восьми месяцев: ходят в негодность,
по дроблению руды — на Из выступления секрета- 
] 00,3 процента и по выпу- ря партбюро АБОФ И. Шу- 
ску концентрата — 100,2. меля можно сделать вывод:

Активизировалась и твор- в коллективе еще не выра-
ческая мысль работников боталась заинтересован-
фабрики. Экономия от внед- ность к производству, нет
рения рационализаторских духа товарищества, цемен-
предложений за полугодие тирующего единство цели
при плане 40.000 рублей со
ставила 52.152.

С момента запуска фаб
рики прошло уже 8 меся

Однако было бы непра- цев, но она числится по-
вильно утверждать, что на прежнему в отстающих,
фабрике все благополучно. Временные неудачи расхо-
Из выступления секретаря лаживают коллектив. От-
партбюро Н. Мороз видно, сюда низкая организация
что технико-экономические труда, прогулы. За восемь

месяцев совершено 40 про
гулов, в медвытрезвителе 
побывал 21 человек. За

показатели отчетного пе
риода ниже прошлогодних.
Это понятно: с запуском
АБОФ обогатителям желе- мелкое хулиганство привле- 
зорудной фабрики надо бо- чено 2 человека. В этом
лее строго соблюдать тех
нологический режим. А то,

немалая доля вины и пар
тийной организации, не су-

что общее количество на- мевшей мобилизовать кол- 
рушителей в расчете на 100 лектив на преодоление
работников составило 8,9 
человека, говорит, что парт
организация недостаточно

трудностей.
Коммунист В. Бедулев 

считает, что в руководстве
занимается укреплением социалистическим соревно-
трудовои дисциплины. ванием, его гласности, естц

Ж иво и заинтересованно недостатки. Но нельзя не 
коммунисты обсуждали на- брать во внимание и то,
сущные дела предприятия. 

Коммунист В. Александ-
что коллектив АБОФ еще 
не совсем устоявшийся. К

ров в своем выступлении тому же, в нем оказалось 
сказал: много случайных людей, ко-

— Партийная организа- торые никакому воспитанию 
ция фабрики — самая силь- не поддаются. он обра-
ная в ГОКе. Мы в состоя- тился с просьбой к парт-
нии изжить факты прогу- собранию: для укрепления
лов и другие нарушения, трудовой дисциплины на-
Надо активизировать рабо
ту товарищеских судов 
каждый прогул, попада
ние в медвытрезвитель ото-

править коммунистов с же 
лезорудной фабрики.

Партийное собрание при
знало работу партийного 

бражать в карикатурах, на бюро за отчетный период 
страницах газеты «Рудный удовлетворительной, указа-
Ковдор». ла на безотлагательное уст-

Коммунист Ф. Тимофеев ранение отмеченных недо- 
подчеркнул, что многие тру- статков.
дящиеся фабрики не взяли Перед коммунистами обо- 
индивидуальные социали- гатителыюго комплекса сто- 
стические обязательства, ит важ ная задача — нала- 
При подведении итогов на дить дружную совместную 
звание «Лучший по про- работу большого коллекти- 
фессии» начальники участ- ва и общими усилиями вы- 
ков не всегда представля- вести АБОФ на плановый 
ют фамилии передовиков, а рубеж, 
зачастую не присутствуют 
и сами. И. ВЛАСЕНКО.

ф РИТМ СМЕНЫ ♦

ПОНЕДЕЛЬНИК -  ДЕНЬ ТЯЖЕЛЫЙ?
(Окончание.

Начало на 1-й стр.).

концентрата. Однако ни 
один из этих показателей 
нами не выполнен.

Перед началом работы в 
приемных бункерах участ
ка не оказалось руды. По
ка дробление заполнило их 
до необходимого уровня, 
время было утеряно. Позже 
тоже ощущалась нехватка 
руды, поэтому 1 и 2 секции 
не включались в работу, а 
3 и 4 — простояли 3 часа. 
В итоге общий простой со
ставил 19 мельницо-часов, 
непереработано 2.090 тонн 
руды. В эту смену недотя
нули до плана по перера
ботке — 1.890 и по кон
центрату — 1.010 тонн.

В течение месяца мы не 
можем создать необходи
мый запас руды, так необ
ходимый для стабильной 
работы мельниц. А частые 
остановки приводят к на
рушениям технологии пуль-
t lll l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l t  
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пы — сырья для АБОФ.
В. ПОГУДИН,

мастер смены № 4 
участка сушки АБОФ

—Наш коллектив в самом 
начале смены вошел в 
ритм. Оборудование было в 
рабочем состоянии, приня
ли его на ходу. Создались 
все предпосылки для вы
полнения производственно
го задания.

Однако на втором часу 
работы участок флотации 
уменьшил подачу пульпы 
до 80 процентов, снизил ее 
плотность до 25 процентов 
вместо 50 по технологиче
ским требованиям. Соответ
ственно залихорадило и наш 
участок: повысилась на
грузка на вакуум-фильтры, 
а загруженность сушильно
го барабана составила все
го 30 процентов. В течение 
смены флотаторы не смог
ли установить соотношение 
между количеством и ка
ч е с т в о м  выпускаемого 
сырья. И хотя качествен
ный показатель был выдер
ж ан — 34 процента апати
та в концентрате — смен» 
ное задание не выполнили: 
188 тонн вместо 359.

'ф  О ТОВАРИЩАХ СВОИХ ф
Их юность опалена боя

ми за нашу Родину в Ве
ликой Отечественной войне. 
Ратный труд каждого от
мечен боевыми наградами.

В системе геологии ра
ботают давно. Сергей Ни
колаевич Артеменко в ге
ологоразведочных партиях 
Кольского полуострова — 
с 1946 года, Иван Петро
вич Пронин — с 1949. За 
мирный труд оба удостое
ны правительственных на
град: С. Н. Артеменко — 
ордена Трудового Красного 
Знамени, медалей «За тру
довое отличие», Юбилейной 
ленинской; И. П. Пронин—- 
орденов Октябрьской Рево
люции и «Знак Почета», 
Юбилейной ленинской ме
дали. Оба награждены зна
ками «Ветеран геологии».

Ветераны возглавляют 
бригады буровиков, кото-

Юбиляры— ровесники
рые носят почетное звание 
коллектива коммунистиче
ского труда.

С. Н. Артеменко работает 
в Ковдорской геологоразве
дочной партии с 1962 года 
старшим буровым масте
ром. В его трудовой книж
ке 57 поощрений. 1974 год 
для бригады Артеменко был 
годом рекордов. Пробурено 
за год 8.553 погонных мет
ра. В июне 1974 года воз
главляемый С. Н. Артемгн- 
ко коллектив достиг ре
кордной выработки по Се
веро-Западному территори
альному геологическому 
управлению — 1.343 погон
ных метра. Не снижают бу
ровики взятых темпов и в

нынешнем году. С 1972 го
да бригада постоянно уча
ствует во Всесоюзном со
циалистическом соревнова
нии буровиков и неодно
кратно занимала призовые 
места.

А ведь до прихода С. Н. 
Артеменко в эту бригаду 
она числилась в отстающих.

И. Г1. Пронин инициатив
ный работник, хороший ор
ганизатор производства. 
Возглавляемому им коллек
тиву за внедрение новой 
техники и передовой тех
нологии, постоянное пере
выполнение заданий одному 
из первых в Ковдорской 
ГРП присвоено звание кол
лектива коммунистического

труда. Эта бригада неод
нократно занимала призо
вые места в республикан
ском социалистическом со
ревновании буровиков.

Обе бригады первыми 
включились в соревнование 
за право называться кол
лективами имени XXV 
съезда КПСС, взяли повы
шенные обязательства.

Вчера Сергею Николаеви
чу Артеменко и Ивану Пет
ровичу Пронину исполни
лось 50 лет со дня рожде
ния. Оба ветерана свое пя
тидесятилетие отметили но
выми трудовыми победами. 
Успехов вам, здоровья!

М. СЫЧИКОВА,
старший инженер по 
кадрам Ковдорской 
геологоразв е д о ч н о й  
партии.

. . ' к - , -  -

ф  КОВДОРСКИЙ 
ВЕРМИКУЛИТ ф
24 сентября в управлении 

треста «Ковдорстрой» со
стоялось производственниое 
совещание, посвященное хо
ду строительства пускового 
комплекса — вермикулиго- 
вой обогатительной фабри
ки.

На совещании отмечалось, 
что основное отставание на 
пусковом комплексе из-за 
неудовлетворительной рабо
ты специализированного уп
равления № 6. Не присту
пили до сих пор к монтаж
ным работам субподрядные 
организации — «Севзап- 
стальконструкция», «Метал- 
лургпрокатмонтаж» и «Гид
роэлектромонтаж». Отста
вание не только не сокра
щается, но увеличивается.

В работе совещания при
нял участие первый секре
тарь Кировского ГК КПСС 
Г. Гильманов.

Руководители т р е с т а  
«Ковдорстрой» заверили, 
что будут приняты все ме
ры, чтобы сократить отста
вание строительных и мон
тажных работ.

И. ЧЁСНОКОВ, 
старший и н ж е н е р  
ОКСа горно-обогати
тельного комбината 
«Ковдорслюда».

Ковдор раздвигает грани
цы своих владений. За че
тыре года и восемь месяцев 
трест «Ковдорстрой» пост
роил 27 домов, полезная 
площадь которых состав
ляет 100 тысяч квадратных 
метров. В этом году вве
дено в эксплуатацию 10 
тысяч квадратных метров 
жилья. До конца года бу
дет построено еще столько 
же.

На снимке: ведутся ра
боты нулевого цикла в рай
оне улицы Слюдяной.

Фото Г. Антонова

Время торопит
Строительство 128-квар- 

гирного дома по улице 
Слюдяной, 7 было начато в 
январе текущего года. П од
ряд на этот дом взяла ком
плексная бригада Л . Е. 
Позднякова. Срок сдачи до
ма запланирован не позднее 
IV квартала.

Хотя дом и вырос до 
пятого этаж а, но бригада 
до сих пор не может пе
редать его отделочникам. 
УПТК поставляет 20—25 
плит перекрытия, в день 
нужно не менее 50.

Срок сдачи объекта от
делочникам передвинулся 
на два месяца. Поэтому и 
приходится задуматься, 
как бы по вине снабженцев 
не сорвать срок сдачи до
ма приемочной комиссии.

Н. ФИЛИППОВ, 
старший и н ж е н е р  
ОКСа ГОКа «Ковдор
слюда».

2 сентября в заметке 
«Рифленые пороги» шел 
разговор о медленном стро
ительстве бадделеитового 
производства. С тех пор 
прошло более двадцати 
дней, но перемен не насту
пило, и сегодня приходится 
говорить почти о том же.

М онтаж оборудования ве
дется с большим отставани
ем. Если верить графику 
работ, то еще 15 сентября 
должны быть смонтирова
ны четыре шестиярусных 
конусных сепаратора и че
тыре гидравлических клас
сификатора. Практически 
же к сепараторам выстав
лены только опоры, а к

ф  БАДДЕЛЕИТОВАЯ НИТКА ф

ПЕРЕМЕН НЕ ПРОИЗОШЛО
монтажу классификаторов 
вообще не приступали. За 
две декады текущего меся
ца управление «Металлург- 
прокатмонтажа» к 17 уста
новленным концентрацион
ным столам добавили еще 
13. Это единственный по
казатель «прогресса» мон
тажных работ на сегодня. 
Строительное управление 
№ 6 медленно приводит в 
порядок подъездные пути к 
цеху и площадке с обору

дованием. Сдерживает ра
боты бадделеитового пере
дела и заказчик — ГОК- В 
настоящее время в наличии 
не все поддерживающие хо
муты. Подходят и сроки 
установки насосов, а анкер
ных болтов нет. Удастся ли 
наверстать упущенное?

А. МАШИГИН,
старший электрик уча
стка г р а в и т а ц и и  
АБОФ.

ф РАСШИРЕНИЕ 
ТЭЦ ф

Труба ecmb, 
а тепло?

Дымоходная труба, нако
нец, выросла до стометро
вой отметки. Сейчас строи
тели футеруют ее кислото
упорным кирпичом, идет 
монтаж газоходов от дей
ствующих котлов и нового 
водогрейного мощностью 
50 гкал/час.

В середине августа ком
плексная бригада Василия 
Нехоцы начала возводить 
стены расширяемой зоны 
ТЭЦ. Уже близится октябрь, 
а в стене вместо окон — 
прорехи.

Десять дней назад пу
щен в строй четвертый во
догрейный котел. Реконст
рукцией и ремонтом кот
лов занимается на ТЭЦ 
«Ленэнергоремонт» (стар
ший прораб В. Кузенков). 
Начали реставрацию пятого 
котла.

Монтажом водогрейного 
котла № 6 заняты: «Спец- 
стальжелезобетон», «Сев- 
запэнергомонтаж», «Термо
изоляция», «Гидроэлектро
монтаж» и наладчики Ков- 
дорского ГОКа. Перечень 
солидный, а котел пока еще 
представляет из себя один 
каркас. Работы ведутся в 
одну смену, хотя сроки 
поджимают.

А. ВАСИЛЬЕВ, 
начальник смены кот- 
ло - турбинного цеха 
Ковдорской ТЭЦ.

БОЕВОЙ ЛИСТОК «РУДНОГО КОВДОРА»

ф СИГНАЛ ДАН — СИГНАЛ УСЛЫШАН ф

Срок неизвестен
В корреспонденции «Д о

рогое ожерелье» («Рудный 
Ковдор» от 15 августа) го
ворилось о медленных тем
пах строительства гараж а 
хозяйственных автомобилей 
Ковдорского горно-обогати
тельного комбината. Редак
ции отвечает главный тех
нолог треста «Ковдорстрой» 
В. Островский:

— Автор правильно от
разил состояние дел. Окон
чательная поставка блоков 
для строительства гараж а 
хозавтомобилей Ковдорско
го ГОКа была запланиро
вана на IV квартал. Уп
равление производственно-

техническои комплектации 
треста принимает меры по 
приближению сроков по
ставки. Металлоконструк
ции на гараж  в количестве 
131 тонны должны бытьпо- 
ставлены в III квартале. 
Однако до настоящего вре
мени Мончегорское управ
ление (главный инженер 
Е. Ф. Романов) срок по
ставки не назвало. Важно, 
чтобы сейчас строительно
монтажное управление
«Промстрой-1» выполнило 
максимум работ на гараже 
и главном корпусе (бетон
ные полы, каналы, смотро
вые ямы, рамы ворот).



ф  И, КАК ПРЕЖДЕ, В СТРОЮ ф ф КАК ВАС ОБСЛУЖИВАЮТ? ф

и

ЧЕРЕЗ ГОДЫ, 
ЧЕРЕЗ 
РАССТОЯНИЯ

Весной 1944 года танко
вая бригада Первого Укра
инского фронта с марша 
вышла на боевые позиции 
под Тернополем. Не успели 
сосредоточиться, послыша
лась команда: «По маши
нам!». На нас двигались 
немецкие «тигры». Обес
кровленный враг пытался 
прорвать кольцо окруже
ния.

Выскочив из укрытия, 
наш Т-34 двумя залпами 
подбил немецкий танк. По
сле точного прицела запы
лал еще один. Нацелились 
на третий. Но тут страш
ной силы удар сорвал ме
ня с сиденья и бросил на 
боеприпасы. Пришел в со

знание ночью. Выглянул — 
вокруг все пылало, слыша- 
лась немецкая речь. Осто
рожно выбравшись из тан
ка, ползком добрался до 
расположения части. Уз
наю, что противнику не 
удалось пробить брешь в 
наших войсках, что имеют
ся убитые и раненые, что 
из сражения не вернулся 
комбат Герой Советского 
Союза С. Орехов. Прошу у 
командования разрешения 
возвратиться на поле боя и 
разыскать командира, по
скольку я знаю путь, по 
которому можно пробрать
ся в тыл противника.

... Нашли его на кукуруз
ном поле; он был тяжело 
ранен. Благополучно доста 
вили к своим. Комбата от
правили в госпиталь. А мы, 
сломив сопротивление вра
га, двинулись па Запад.

Закончилась война. О 
дальнейшей судьбе комба
та я ничего не знал. В про
шлом году Центральное те
левидение вело передачу q 
фронтовиках - танкистах. 
Среди них я узнал и майо
ра С. Орехова. Завязалась 
переписка. Приглашает в 
гости. Скоро встретимся.

П. УЛЬЯНОВ,
шофер цеха подготов
ки производства Ков
дорского ГОКа, лейте
нант запаса.

Наш дядя Паша
Павел Петрович работает 

в цехе подготовки произ
водства всего один год. 
По тому, как учтиво отно
сятся к нему рабочие це
ха, м ож но  подумать, что в 
нашем коллективе он тру
дится несколько лет. Уме
ет выслушать чужое м не
ние, сам даст дельный со
вет. В помощ и никому не 
откажет.

Не сядет за руль своей 
машины, пока не осмотрит 
и не прокрепит все узлы, 
не уйдет домой, пока не 
устранит обнаруж енную  не
исправность.

Опыт эксплуатации авто
мобилей у Павла Петрови
ча богатый —  28 лет за ба
ранкой, из них в Ковдоре
—  21. Здесь начинал рабо
тать на «четвертаках», спи
сали их —  пересел на 
БелАЗ. Но вот стало по
шаливать здоровье —  да
ют знать себя фронтовые 
раны —  и П. П. Ульянов 
перешел на «малогабарит
ный» транспорт, к  нам в 
ЦПП.

Его задача —  вовремя

доставлять запасные части 
и инструмент буровикам  
рудника «Железный». Бы
вает, в конце смены зво 
нят: остановился станок,
срочно нуж но доставить 
деталь. Павлу Петровичу не 
надо объяснять, что вле
чет простой бурового  обо
рудования. Знает: взрывни
ки не взорвут блок, у эк
скаваторщ иков не будет 
фронта работ. И привезет 
нуж ную  деталь, и поможет 
ее установить. Заметит на 
обочине дороги  обсадную 
трубу или отслуживш ую  
свой срок деталь —  погру
зит и отвезет на склад м е 
таллолома, —  в суете за
будут ее убрать, накроет 
ее взорванной массой, эк
скаваторщ ик при погрузке  
не заметит ее —  на фаб
рике  авария. «Наш дядя 
Паша» —  так почтительно 
называют горняки водителя 
спецмашины Ульянова. За 
его трудолю бие, рачитель
ность, бескорыстие.

В. ХУД НЕ В, 
начальник автоколон
ны ЦПП.

ф  СИГНАЛ ДАН — СИГНАЛ УСЛЫШАН ф

Плиту заменят
В заметке «На завтрак— 

воспоминания» помощника 
санитарного врача Ковдор- 
ской санэпидстанции Т. Бог
дановой, напечатанной в 
«Рудном Ковдоре» за 5 сен
тября с. г., говорилось о 
недостаточном внимании ру
ководителей ГОКа «Ков
дорслюда» подведомствен

ному детскому саду «Дюй
мовочка». Редакции отве
чает заместитель директора 
горно-обогатительного ком
бината «Ковдорслюда» 
Г. Охотин:

— На второе полугодие 
ГОКу «Ковдорслюда» выде
лено несколько шестиком- 
форных электроплит. До 
конца третьего квартала 
плита в детском саду «Дюй
мовочка» будет заменена.

Г рустная
„Сказка"

Что лучше всего пода
рить ребенку в день рож
дения? Двух мнений быть 
не может: конечно, игруш
ку! Она — первая ступень 
к познанию.

Заходишь в магазин 
«Сказка» и натыкаешься на 
аккуратно расставленные 
однообразные куклы — что
бы прилавки не пустовали!

Походишь, походишь и с 
пустыми руками , уйдешь. 
Ни кукольной мебели, ни 
мягких заводных игрушек. 
Д аж е ведерок нет.

Хорошие игрушки разби
рают в течение дня. А как 
быть детским садам? Пока 
представители дошкольных 
учреждений договариваются 
о приобретении игрушек, 
оформляют счета на их по
купку, а игрушек уже нет.

И. ЛУКИНА, 
работник детского са
да «Колокольчик».

Пропавшая
прищепка

Давно в продаже нет ва
ренья. В средней полосе, 
где фрукты в изобилии и 
каждый может сам его 
приготовить, в магазинах 
оно пылится по нескольку 
лет. Неужели его поставки 
сильно ограничены? В Ков
доре уже прекратили про
давать арбузы и помидоры, 
а в Кандалакше продают

их едва ли не на каждом 
углу.

С каких пор стали дефи
цитом бельевые прищепки, 
бельевая синька, электро
плитки? Или промышлен
ность начала сворачивать 
их выпуск? Если нет, го 
чем объяснить такое без
различие к нуждам насе
ления? Хотелось бы полу
чить конкретный ответ на 
мой вопрос.

А. ТИЩЕНКО, 
работник яслей-сада 
«Елочка».

Это далеко не первые 
письма, в которых читате
ли задают один и тот же 
вопрос: когда улучшится
снабжение Ковдора разны
ми видами продоволь
ственных и промышленных 
товаров? Речь идет не о 
дефицитных товарах, а о 
тех, которыми завалены 
полки магазинов в других 
городах Мурманской облас
ти. Чем, скажем, объяс
нить тот факт, что обыкно
венная пуговица в Ковдо
ре становится дефицитом, 
как это было в прошлом 
году? «Фондами, — отве
чают руководители О РСа,— 
мы поторопились выбро
сить на полки все, что име
ется у нас, в первом и вто
ром кварталах, а теперь, 
сами видите, что получает
ся». Причем, свои слова 
подтверждают ответами об
ластного управления тор
говли на свои письма и те
леграммы. Доводы убеди
тельные. Как тут не согла
ситься с ними! Вывод мо
ж ет быть только один: ук
ладывайтесь, ковдорчане, в 
фонды! Но ведь план по 
товарообороту спускается 
опять-таки, исходя из фон
дов. В первом квартале те
кущего года ОРС Ковдор
ского ГОКа вышел победи
телем в республиканском 
социалистическом соревно
вании, за что вручено пере
ходящее Красное знамя 
Министерства т о р г о в л и  
РСФСР. План сентября за 
исключением м а г а з и н о в  
№ 3, № 28, № 29 и № 21 
о с т а л ь н ы е  предприятия 
ОРСа не выполняют. Зна
чит, виною всему этот 
фонд? Конечно, ответят ру
ководители ОРСа. Посколь
ку большинство ответов 
стереотипны своей ссылкой, 
на фонды, ограничивающие 
возможности торгующей ор
ганизации, редакция попро
сила старшего юрисконсуль
та ОРСа А. Т. Кузьменко 
ответить на вопросы чита
телей:

— Конечно, — отвечу и 
я, — всему виной фонды. 
И попробуйте упрекнуть 
ОРС, что по его неразво
ротливое™ раньше време
ни прекратили продавать 
арбузы и помидоры, что в 
продаже нет варенья, что в 
данный момент нет ни эле
ментов к электроплиткам, 
ни самих электроплиток, 
бельевых прищепок. Впро
чем, перечислять можно 
долго, чего нет в наших 
магазинах, и в то же время 
есть, к  примеру, в. К анда
лакше.

По форме — все пра
вильно и придраться не к 
чему. По существу большая 
часть ответов — обыкно
венная отговорка. Если 
письмо А. Тищенко вы по
кажете начальнику ОРСа, 
он покажет вам ответ Аст
раханского управления тор
говли: «По положению, ут
вержденному Советом Ми
нистров, овощи и фрукты в 
районы Крайнего Севера 
отгружаются до 5 сентяб
ря».

За этим ответом ОРС 
как за щитом. Что вы про
тив него можете возразить? 
Ничего.

ные пятна — признак того, 
что они начинают портить
ся. Товаровед по овощам
В. Скабина на оператив
ных совещаниях доклады
вала об этом. Лишь после 
второй оперативки часть 
зеленых помидоров пустили 
в продажу.

Есть еще один способ 
убедить несведущего в том, 
что ОРС в текущем году 
работает лучше, чем в ми
нувшем. С помощью цифр, 
из которых явствует, что в 
этом году ковдорчане по
лучили больше на столько- 
то штук ’яиц, столько-то 
килограммов салатного пер-

имные претензии, решить 
многие споры. Ярмарочные 
комитеты на своих заседа
ниях рассматривают про
блемы взаимоотношения 
поставщиков и потребите
лей.

В постановлениях ЦК 
КПСС и Совета Министров 
«О мерах по обеспечению 
дальнейшего развития про
изводства товаров народно
го потребления» и «О мерах 
по улучшению торговли и ее 
технической оснащенности» 
особо подчеркивается зна
чение оптовых ярмарок, в 
процессе которых устанав
ливаются деловые контак-

ДЕФИЦИТ ИНИЦИАТИВЫ
Но, как ни странно, щит 

этот — результат нераспо
рядительности руководите
лей ОРСа. В Астрахани 
закупал бакалейные това: 
ры старший товаровед 
ОРСа С. В. Никифоров. 
Заодно поинтересовался, 
нельзя ли отправить в Ков
дор несколько вагонов ар
бузов и помидоров. Ему от
ветили: «Сколько хотите». 
Зная, что в Ковдоре нынче 
туго с этими овощами,
С. В. Никифоров, получив 
заверения на отправку трех 
вагонов арбузов и двух ва
гонов помидоров, звонит в 
Ковдор начальнику ОРСа 
и просит разрешения на за 
грузку и отправку овощей. 
Заметим, кстати, его не 
уполномочивали закупать 
овощи, он проявил инициа
тиву. Но Никифорову от
ветили из Ковдора отка
зом. Ему ничего не остава
лось делать, как извинить
ся за причиненные хлопоты.
А, приехав в Ковдор, уз
нает, что ни арбузов, ни 
помидоров нет. Посудили, 
порядили и сошлись на том, 
что надо все-таки закупить 
обещанные овощи. Началь
ник торгового отдела Г. В. 
Гордиенко связывается с 
Астраханью. Каков ответ, 
вы теперь знаете — астра
ханцы предпочитают торго
вать, а не в бирюльки иг
рать.

В настоящее время на 
базе ОРСа есть около 30 
тонн зеленых помидоров, но 
их решено не продавать до 
тех пор, пока они не созре
ют—чтобы подороже взять. 
Не берусь судить, дой
дут ли они до кондиции, 
но то, что часть из них 
придется выбросить, сомне
ваться не приходится: на 
помидорах появились чер-

ца, помидоров и т. д., чем 
в 1974 году. А каков спрос 
на эти товары и как он 
удовлетворяется, точного 
ответа не получите: спрос
населения не изучается. На 
оперативном совещании, со
стоявшемся на этой неделе 
у начальника ОРСа, спро
сили у заведующих магази
нов: какие товары пользу
ются большим спросом у 
населения? Никто, за ис
ключением заведующей хо
зяйственного магазина, от
ветить не смог.

О д н о й  из форм улуч
шения р о з н и ч н о й  тор
говли являются областные, 
межреспубликанские и рес
публиканские ярмарки по 
оптовой продаже тканей, 
одежды, обуви, товаров 
культурно-бытового назна
чения, хозяйственного оби
хода, галантерейных и юве
лирных изделий. Министер
ством торговли СССР ут
верждается график прове
дения межреспубликанских 
оптовых ярмарок и дово
дится до сведения всем 
торгующим организациям, 
которые на основе изуче
ния спроса определяют по
требности населения и на
правляют своих представи
телей на отборку товаров 
и заключение договоров с 
промышленными предприя
тиями на поставку необхо
димых товаров.

Система оптовых торгов 
становится все более дей
ственным инструментом хо
зяйствования, с помощью 
которого можно с наиболь
шей эффективностью до
биться удовлетворения спро
са населения на товары вы
сокого качества и в требуе
мом ассортименте. К тому 
ж е на ярмарке есть воз
можность определить вза-

ты торгующих организаций 
с промышленными пред
приятиями.

Как же наш ОРС отно
сится к  оптовым .ярмар
кам? В общем-то положи
тельно. И даж е посылает 
на нихч своего представите
ля. П равда, от случая к 
случаю. В этом году това
роведы ОРСа присутствова
ли на оптовых торгах всего 
четыре раза и заключили 
договор на поставку пром
товаров на сумму 70 тысяч 
рублей (ежегодный товаро
оборот составляет около 25 
миллионов рублей). Для 
сравнения приведу пример. 
Из разговоров с товарове
дом УРСа комбината «Апа
тит», возвращающегося с 
оптового торга, узнаю, что 
он закупил товаров только 
на одной ярмарке на сумму 
около ста тысяч рублей. 
Так что, уважаемые чита
тели, если вы видите, что в 
соседнем городе и лучше 
снабжение продовольствен
ными и промышленными то
варами и лучшая культура 
обслуживания, — объяс
нить это можно только од
ним — разными подходами 
к решению очень важной 
задачи. Одних устраивает 
работа по принципу:- «Чем 
хуже покупателям, тем луч
ше нам», другие считают 
удовлетворение покупатель
ского спроса — главным 
критерием своей работы. 
Он и побуждает изыски
вать новые формы торгов
ли. А ссылки на то, что об
ластное управление торгов
ли, строго лимитируя по
ставки некоторых товаров, 
глушит тем самым инициа
тиву ОРСа Ковдорского 
ГОКа, не выдерживают 
критики.

Э тст снимок сделан ни вчера и ни в этом году. Н есколько лет тому н азад  я зап ечатлел  на 
пленку один из моментов строительства объекта  Н. и с нетерпением ж дал , когда начнут возво
дить его стены, чтобы заснять поэтапно ш е д е в р  з о д ч е с к о й  м ы с л и .  Но моим ж ел а 
ниям не суж дено было сбыться, и поэтому я проявил пленку, отпечатал снимок и отсылаю  его 
вам, чтобы вы^ помогли нам узнать , для какой  цели торчит этот ф ундам ент возле дом а № 3 по 
улице Парковой? Здесь м еж ду прочим, была хорош ая д етская  площ адка.

Х одят нехорош ие слухи, якобы работники О РС а вознамерились здесь соорудить каф е, но по
чему-то передумали. Если это  так, то, м ож ет быть, они доведут свою мысль до конца — пере
ставят этот пам ятник поближ е к себе.

Постоянный читатель «Рудного Ковдора» Н. М. ТРОФИМОВ.

Неудобные удобства
Получили мы квартиры в 

новом доме. Все хорошо: 
тепло, уютно, чисто. Есть 
детская площадка. Боль
шое спасибо строителям! 
Рядом магазины «Горняк», 
универмаг. Такие удобства, 
радоваться бы только. Но, 
увы! Хочешь-не хочешь, а 
спи до полудня. «Горняк» 
открывают только в 10 ча
сов, овощной — р 11. И 
заканчивают свою работу 
уже в 20 часов.

Кулинарный магазин при 
ресторане «Гирвас» начи
нает работу в 9 часов — 
так же, как и кулинарный 
магазин при столовой №  2. 
А работу их не сравнишь! 
В 9 часов в «Гирвасе» пол
ки пустые и ничего не ос
тается делать, как сломя 
голову бежать в кулина

рию при столовой № 2, где 
уже все готово.

Говорим: «Время — зо
лото, надо беречь каждую 
минуту». А мы, отведя де
тей в садик, бежим в дру
гую сторону от дома, на 
площадь (а магазины ря
дом!), где магазин откры
вается в 8 часов и закан
чивает работу в 23 часа.

Когда возле «Г орняка» 
стояло два-три дома, время 
его работы устраивало, но 
теперь возле него вырос 
целый город, а магазин ра
ботает по-старому.

Работники магазина ссы
лаются на то, что не . хва
тает рабочих рук. Да, их не 
хватает. И не только а 
ОРСе, но и в больнице. Ре
зервы выискать при ж ела
нии можно.

Мы постоянно слышим о 
повышении производитель
ности труда рабочими на 
производстве. А почему эту 
производительность не мо
гут повысить продавцы? 
Ведь часто видишь, как 
продавец, отпуская товары, 
еле шевелится. Его не вол
нует, что стоит огромная 
очередь.

В магазинах промышлен
ных товаров, особенно в 
универмаге, роль продавцов 
в основном сводится к то
му, чтобы смотреть за по
рядком, — не всегда смо
жешь получить полезный 
совет.

А. ШАПОШНИКОВА, 
т е р а п е в т  городской 
больницы.
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« В Е С Е Л Ь Ч А К И »
Д еж урная пункта скорой 

помощи приняла сигнал 
тревоги: с человеком пло
хо; адрес: Слюдяная, 7,
кв. 70. Тревожный голосна 
другом конце провода про
сил срочно приехать. Счи
танные минуты—и машина 
с красным крестом на бор
ту мчится по улицам горо
да. Водителя и фельдшера 
беспокоила одна мысль: не 
опоздать бы. Но напрасны 
волнения: там, куда спеши
ла скорая помощь, никому 
не грозила опасность. Ко
гда прибыли по указанному 
адресу, фельдшер В. Ко- 
сенкова была удивлена: 
Людмиле Рыбальченко, взы

вавшей о помощи, нужна 
была не машина с красным 
крестом, а милицейская. 
Рыбальченко, пребывая в 
алкогольном опьянении, ре
шила поразвлечься — под
нять на ноги работников 
скорой помощи. А в это 
время вызывали скорую по
мощь к больной Т. Осички- 
ной в микрорайон, дом 5, 
кв. 28. Плохо с сердцем. А 
ту, что находилась в пья
ном угаре, не заботило, что 
по ее вине фельдшер могла 
опоздать к больному.

Почти в каждое деж ур
ство выезжаем по ложным 
вызовам. Можно привести 
десятки примеров, когда

вызывают скорую помощь, 
а потом от нее отказыва
ются или вообще не откры
вают двери.

Вот записи в журнале 
вызова: Ф. Круглов, Н о
вая, 1—3. Больного на ме
сте не оказалось. И. Кра
вец, Микрорайон, 7—51, 
Дверь открыть отказались. 
И. Анищик вызвал скорую 
помощь по адресу: Микро
район, дом 12, кв. 93, а в 
доме всего 70 квартир. Ж и
тель тов. Клыбик (Микро
район, дом 8, кв. 50) выз
вал фельдшера, чтобы вы
тащить из-под шкафа... 
кошку.

Все эти «шутки» похожи 
друг на друга своей пре
ступной беспечностью. Ско
рая спешит по первому сиг

налу, хотя фельдшер не 
знает, обманывают его или 
человеку в самом деле не
обходима помощь.

Только безнаказанностью 
можно объяснить любите
лей поиграть на добрых 
чувствах врачей.

Советское законодатель
ство предусматривает уго
ловную ответственность за 
подобные «шутки». Они 
расцениваются как мелкое 
хулиганство. Лица, совер
шившие их, наказываются 
в административном поряд
ке. За  повторные случаи— 
лишение свободы сроком 
до 2-х лет.
Л. ЗН АЙДЗИЛОВСКАЯ, 

старшая медицинская 
сестра городской по
ликлиники.

Уважаемая редакция! 
Хотелось бы знать, в ка

ких водоемах — реках, 
озерах можно ловить рыбу, 
разрешена ли охота и на 
какого зверя?

Ю. ХРЕСТИН, 
плотник к о м б и н а т а  
производственных пред
приятий.

Отвечает председатель 
общества рыболовов и 
охотников П. С, Удалов:

— Рыбная ловля разре
шена на всех озерах, в 
реках — запрещена до 1 
января. Охота на пернатых 
разрешена с 13 сентября, с 
1 октября — на ондатру, с 
20 октября — на пушного 
зверя; на оленей, лосей и 
выдру — только по лицен
зиям.

Следует помнить, что охо
титься можно только при 
наличии охотничьего биле
та.

ВЫ НАМ ПИСАЛИ
Жильцы дома № 4 по улице Кирова написали в ре

дакцию письмо о том, что два года назад сгорели са
раи. Они просили разобраться, почему до сих пор не 
поставлены новые.

ВАМ ОТВЕЧАЕТ
начальник ЖКО Ковдорского горно-обогатительного 
комбината:

— Строительство сараев возле дома № 4 по улице 
Кирова запланировано на 1976 год.

Заботливая семья. Фото К. Мартова.

ОБ ЭТОМ НАДО ПОМНИТЬ ВСЕГДА
В нашем городе со вто

рой половины августа рез
ко повысилась заболевае
мость острыми кишечными 
инфекциями, в том числе, 
дизентерией. Объясняется 
это тем, что взрослые и де
ти, возвращ аясь с летнего 
отдыха, завезли острые ки
шечные заболевания. Не все 
достаточно серьезно отно
сятся к предупреждению 
этих заболеваний. Люди с 
незначительным расстройст
вом желудочно-кишечного 
тракта зачастую не обра
щаются за медицинской по
мощью, считая себя компе
тентными в вопросах лече
ния инфекционных заболе
ваний.

Самолечение, как прави
ло, не приводит к полному 
излечению от заболевания. 
Одним из основных спосо
бов предупреждения зано
сов острокишечных заболе
ваний в детские дошколь
ные учреждения, являются 
изоляторы или карантин
ные группы, в которые по
ступают дети, вернувшиеся 
после летнего отдыха, преж

де чем поити в свою воз
растную группу. В этих ка
рантинных группах дети в 
течение 5 дней находятся 
под наблюдением врачей.

Однако изоляторы и ка
рантинные группы работа
ют неудовлетворительно. 
Родителям приходится не
делями ждать, пока подой
дет их очередь на изолятор. 
Многие родители не имеют 
возможности не работать 
столь длительный период и 
вынуждены оставлять детей 
без присмотра. П редостав
ленный самому себе ребе
нок либо заразит кого-то 
из товарищей, либо сам за 
разится.

В августе и сентябре в 
довольно большом количе
стве завозятся овощи и 
фрукты. И многие, забыва
ют, что перед употреблени
ем фрукты необходимо тщ а
тельно вымыть, так как на 
их поверхности содержатся 
возбудители различных ин
фекционных заболеваний, 
яйца глистов гельминтов в 
огромнейших количествах.

Очень часто приходится

наблюдать такую картину: 
мама, наскоро обтерев ру
ками или платочком только 
что купленные яблоко или 
виноградинки, кормит ими 
своего малыша, хотя сама 
довольно грамотно объяс
няет, что через немытые 
фрукты можно заразиться 
дизентерией.

Нужно остановиться еще 
на одном моменте. До на- 
настоящего времени не ре
шен вопрос с обеспечением 
города водой в достаточ
ном количестве. По-преж
нему нет холодной воды на 
4—5 этаж ах в Микрорайо
не и на Слюдяной улице. 
Не случайно в указанных 
выше районах города от
мечена повышенная забо
леваемость по кишечным 
инфекциям. Хочется задать 
вопрос строителям водово
да: «Когда ж е в городе во
да перестанет быть предме
том роскоши?».

Е. ПЕТРОВА,
врач-эпидемиолог Ков
дорской санэпидстан
ции.

Убежало... озеро
Есть в Ковдоре ручей, о 

котором мало кто знает. С 
фронта подступы к нему 
прикрывает, здание ОРСа, с 
левого фланга — здание 
управления производствен
но-технической комплекта
ции и комбината произвол 
ственных предприятий В 
этом укромном уголке и 
приютился, спрятанный от 
любопытных глаз, беско 
нечный ручей. А вода, я 
вам доложу, в нем отмен
ная. Знай об этом ковдор- 
чане, давно бы протоптали 
к нему стежку и не было 
бы конца полом ничеству к 
удивительному ручью.

Впрочем, кое-кто уже зна
ет. Например, управдом 
Н. Ф. Панкратова, началь
ник Ж К О  Ковдорского 
ГОКа М. Л . Сапожников, 
сантехники того же Ж КО. 
На наши просьбы употре
бить этот ручей на нужды 
города, почему-то упорно 
отмалчиваются. А зря! Во
да прохладная, хлорирован
ная — сразу пей.

Все бы ничего, да вот 
ручей настолько насытил 
землю, что она уже отка
зывается принимать бес
платный дар. И вокруг об
разовалось болото. А оно, 
болото это, преграждает 
путь к сараям, в которых 
жильцы хранят дрова и 
разную утварь домашнюю. 
Некоторые нашли выход — 
соорудили плоты. А мне ка
жется, самый рациональный 
выход — прекратить утечку 
воды с колонки. Но вот бе
да, никто из названных то
варищей и бровью не повел 
в ответ на наши просьбы.

Я, между прочим, под
считал, сколько вытекает 
воды в течение суток—3.000 
литров. Помножьте их на 
шестьдесят суток и увиди
те, что вытекло целое озе
ро.

Ю. БОЖЕНКО, 
машинист сушильного 
барабана АБОФ, член 
народного контроля.

Меж двух  огней
Глава I.

Жизнь, признаюсь со гласили еще на товарище- 
всей откровенностью, штука ский суд —- якобы по ду

шам поговорить.
Просим, мол, вас, това

рищ В. И. Миренков, явить
ся на заседание товарище
ского суда Ц ЗЛ  Ковдор- 

.ского ГОКа. Вежливо так 
просят. А я знаю, что за 
этой вежливостью скрыва
ется: хоть ты прав, хоть ты 
не виноват, приговор тебе 
обеспечен. Д а мне, ежели 
хотите знать, на свет бо
жий тошно смотреть, не го 
что чужим людям ' душу 
открывать: ведь родная же- 
Ма в милицию сдала. Как 
теперь жить дальше?

------------------------------------------- -Т- ж

очень сложная. Иногда в 
такую передрягу попадешь 
— хоть стреляйся. Иного 
выхода нет. Вот так и у 
меня сейчас. Мало того, 
что дома сплошные непри
ятности, так еще и на про
изводстве душу выворачи
вают ежедневными вопро
сами, выдавая их за свою 
чуткость. Ну, выпил чело
век, ну учинил в кругу 
семьи небольшой скандал, 
ну утихомирили его в ми
лиции, ну прогулял смену, 
ну и хватит, кажется, с не
го. По горло сыт нраво
учениями. Так нет же, при-

,Глава II.
Я так и знал: нет на све

те справедливости! Вчера
таю до окончания догово
ра и уйду. Может, там лю-

(вежливо так, знаете) уве- ди помягче, посочувствуют 
домили: «Ув. тов. В. И.
Миренков, за совершенный 
прогул 22 июля 1975 года Доброго слова не дождешь-

горю человеческому. А п 
этой цэзээл одни сухари.

товарищескии суд поставил 
вопрос перед администра
цией Ц ЗЛ  о понижении вам 
разряда на три месяца». 
Вот так и живешь меж 
двух огней: ни дома тебе 
покоя, ни на работе. Не 
жизнь — каторга. Дорабо-

ся, а пашешь, как вол.
Монолог электрослесаря 

центральной заводской ла
боратории В. И. Миренко- 
ва записали члены товари
щеского суда Н. СТЕПА
НОВА, М. КРАСНИ ИДИ И, 
Т. СМИРНОВА.

З в о н и т е  «2-01 »

Пожары в жилых домах, 
как правило, возникают при 
нарушении элементарных 
правил пожарной безопас
ности при пользовании ото
пительными и электрона
гревательными приборами, 
при детских шалостях со г
нем Так, 9 сентября 1975 
года возник пожар в доме 
N° 7, кв. 48. Ученик 9-го 
класса 18-й шкблы К. Ми- 
неев оставил включенным 
в электросеть утюг. Постра
дало домашнее имущество.

20 сентября в доме № 13, 
кв. 41 едва не возник по
жар по той же причине—

оставлена включенной элек
тропечь.

В нашем городе многие 
владельцы индивидуального 
транспорта содержат своп 
мотоциклы, машины в дере
вянных сараях, что проти
воречит типовым правила л 
пожарной безопасности.

П ожар легче предупре
дить, чем потушить. Но ес
ли он возник, звоните по 
телефону «2-01». Помощь 
будет оказана незамедли
тельно.

А. ТУКТАРЕВА,
инструктор противопо
жарной части.

4  с п о р т  +

Первые старты лыжников
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На стадионе средней шко
лы № 18 были проведены 
лыжные соревнования но 
общей физической подго
товке лыжников. В сорев
нованиях приняли участие 
108 юных лыжников четы
рех возрастных групп дет
ско-юношеских спортивных 
школ —• гороно и профко
ма Ковдорского ГОКа. 
Борьба была упорной. 
Спортсмены показали хо
рошие результаты и хоро
шую подготовку к зимнему 
спортивному сезону. Побе
дителями стали в старшей

возрастной группе — Петр 
Красицкий и Люба Ульяно
ва, в средней — Владимир 
Варшавский и Вика Иоки- 
миди, в младшей — Андрей 
Любачков и Наташа Малу- 
хина. В самой младшей 
группе (9— 11 лет) первые 
места заняли Михаил Кар
пухин и Люда Мусиенко.

В. КАРАВАШКИН, 
тренер детско-спортив- 
ной школы Ковдор
ского ГОКа.

За редактора 
А. АЗАРЕНКО.
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ВО ДВОРЦЕ КУЛЬТУРЫ 

ИМЕНИ 50-ЛЕТИЯ 
ОКТЯБРЯ

1 октября — Клуб «Стар
шеклассник». Вечер, посвя
щенный Дню учителя «Мы 
вспоминаем не всегда, как 
много сил, забот и терпе
ливого труда учитель отда
ет» (19).

3 октября — Праздник 
молодежной песни. Выступ
ление вокально-инструмен
тального ансамбля «Блики» 
с новой концертной про
граммой (19).

5 октября — Осенний 
бал. (20).

К И Н О :
30 сентября — «Повтор

ный брак» (17, 19, 21).
2 октября — «Небо со 

мной» (17, 19, 21).
4 октября — «Про Миш

ку, которого не ждали» 
(12-30), «Рогатый бастион» 
(14, 16, 18).

5 октября — «Озорные 
братья» (12-30), «Во имя 
Родины» (14, 16, 18).

6 октября — «Хлеб и шо
колад», в 2-х сериях (18, 
21).

7 октября — «Блокада», 
в 2-х сериях (18, 21).

□  □

В КИНОТЕАТРЕ 
«ЮНОСТЬ»

26—28 сентября — «Боб
би», в 2-х сериях (12, 14-30, 
17, 19-30, 22).

29—30 сентября — «Боль
шой аттракцион» (12, 14, 
16, 18-15, 20, 22).

□  □
В профкоме Ковдорского 

ГОКа имеются путевки в 
пионерский лагерь санатор
ного типа «Сокол» с И но
ября 1975 года на 65 ка
лендарных дней для детей 
с заболеванием органов ды
хания нетуберкулезного х а 
рактера. Принимаются дети 
в возрасте от 7 до 14 лет 
включительно. Желающим 
приобрести'1 путевки обра
щаться в профком Ков
дорского ГОКа.

Типография «Кандалакшский коммунист» Зак. 6853


